

FDP-KV-Speyer \* Mike Oehlmann \* Kardinal-Wendel-Str. 60 \* 67346 Speyer

An Frau  
Stefanie Seiler  
Oberbürgermeisterin der Stadt Speyer  
Maximilianstr. 100

67346 Speyer

**Freie FDP  
Demokraten**

**FDP-Kreisverband-Speyer**

**Mike Oehlmann**

Stadtrat

Kardinal-Wendel-Straße 60  
67346 Speyer

Telefon 0 62 32 – 62 10 01

Telefax 0 62 32 – 62 10 02

Mobil 01 72 – 5 20 93 82

E-Mail [Mike.Oehlmann@Wuerttembergische.de](mailto:Mike.Oehlmann@Wuerttembergische.de)

31.01.2019

**Anfrage für den Stadtrat am 21. März 2019 zum Thema – „Erhebung von  
Straßenausbaubeiträgen“**

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Seiler,

Straßenausbaubeiträge werden von Grundstückseigentümern verlangt, wenn eine Straße erweitert oder grundlegend saniert wird. In Rheinland-Pfalz bestimmen die Gemeinden selbst, ob sie Straßenausbaubeiträge erheben wollen.

Die entsprechenden Beiträge können sehr hoch sein und belasten dadurch u. a. auch Rentnerinnen und Rentner und junge Immobilienbesitzer, die mit dem Erwerb von Wohnungseigentum für das Alter eine Vorsorge getroffen haben und jetzt bei geringeren Einkünften oder hohen Finanzierungsraten die Belastungen durch Straßenausbaubeiträge „schultern“ müssen.

Bei einmaligen Straßenausbaubeiträgen können auf die Betroffenen in Einzelfällen mehrere 10.000 Euro zukommen, die meistens innerhalb eines Monats fällig werden. Derart hohe Beiträge können Grundstückseigentümer selten spontan aus eigenem Vermögen aufbringen. Die Aufnahme von neuen Schulden durch die Betroffenen ist meist das Ergebnis.

Hierzu ergeben sich mir nachfolgende Fragen und ich Bitte um kurze Beantwortung:

- 1.) **Wie hoch schätzt die Verwaltung die Anzahl der Straßen in Speyer ein, welche aufgrund ihres schlechten Zustandes in absehbarer Zeit saniert werden müssen und – wenn ja – welche Straßen und Gebiete würde dies betreffen?**
- 2.) **Gibt es für die anstehenden Sanierungen seitens der Verwaltung bereits konkrete Zeitpläne?**
- 3.) **Mit welcher Höhe an Kosten für Straßenausbaubeiträge rechnet die Verwaltung in naher Zukunft, welche voraussichtlich auf die betroffenen Grundstückseigentümer zukommen wird?**

Mit bestem Dank für die Beantwortung der Fragen und freundlichen Grüßen



Ihr

**Mike Oehlmann**

Stadtrat der Freien Demokraten SPEYER - FDP